

# Compte Rendu de la rencontre du 02/06/16

Présents : une vingtaine de membres du collectif de Plouër - 1 membre du collectif de Plélan le Petit.

## Retour sur le concert du 28 mai

Les personnes présentes au concert ont beaucoup apprécié, ce fut l'occasion de rencontrer quelques nouvelles personnes, même si le temps disponible pour s'entretenir était court.

Franck (Father) a eu la gentillesse de faire des annonces au micro pour présenter les associations. Charles (Son) a interprété une chanson très émouvante dédiée aux réfugiés (paroles de Franck, musique composée par Charles).

## Témoignage du collectif de Plélan sur l'organisation de leurs collectes

Le collectif de Plélan (page facebook) existe depuis le mois de mars 16, et suite aux recommandations de certains membres, s'est tout de suite lancé dans les opérations de collecte.

Les collectes étaient hebdomadaires jusqu'à présent ; la première vague étant passée, Les collectes deviennent moins fournies et une réflexion est en cours pour les espacer.

Un camion, affrété par les voltigeurs de Morlaix ([article](#)), passe tous les mois pour charger la récolte. Cette dernière est stockée dans un hangar.

## Organisation des collectes sur Plouër

### Nous commençons les collectes dimanche 5 juin.

Des affiches et flyers ont été réalisées et imprimées par la commission chargée de communication, et Marie-Simone en a déjà distribué aux commerçants de Plouër (fleuriste, vétérinaire, pharmacie, boulangerie, etc.)

Voici le résultat des échanges :

- au-delà d'un « point de collecte », nous voyons un « point de rencontre » où les visiteurs peuvent prendre le temps de discuter, s'informer
- nous prévoyons ainsi biscuits et thé

**matériel à prévoir pour le stand de collecte** (à récupérer auprès des bénévoles de la semaine précédente) :

- table,
- tréteaux,
- chaises (pour nous et pour personnes désirant échanger avec nous)
- gobelets/tasses,
- feuilles et stylos,
- flyers imprimés,
- panneau du collectif,
- thé (+/- thermos d'Eric selon disponibilités)
- biscuits si possible (à voir avec Eric)
- livres (à terme),
- caisse (si des personnes préfèrent faire des dons d'argent pour acheter de la nourriture et/ou kit d'hygiène) - n'importe quelle boîte pouvant faire l'affaire,
- carnet des recettes à tenir à jour,
- cartons pour ranger les denrées et objets collectés

- le résultat de la collecte est à transporter à l'issue du marché (12 h 00) pour être stocké dans le hangar qu'Alain propose de mettre à disposition (expérience de Plélan : un break ou un petit utilitaire doit suffire)
- Pour le conditionnement et un bon entreposage, Nathalie propose de mettre à disposition dans le hangar d'Alain quelques palettes (2 ou 3) et des cartons
- nous prévoyons deux équipes (de 2 ou +) pour couvrir deux créneaux : 9h-10h30 et 10h30-12h ; rien n'empêche de rester toute la matinée.
- l'emplacement du stand serait idéalement devant l'ancienne boulangerie (à vérifier avec la mairie)
- Un planning pour ces permanences a été établi par les membres présents du collectif.
- nous pourrions aussi nous rapprocher du Super U pour
  - envisager une/plusieurs collectes sur place comme le font les Restos du cœur
  - faire passer nos appels à dons sur les écrans de caisses
- nous pourrions également nous rapprocher de la maison de retraite, qui a peut-être un excédent de couvertures, oreillers, kits sanitaires...

### **Pour le 5 juin,**

- seront présentes : Anne/Françoise à partir de 9 h 00, Florence/ Caroline à partir de 10 h 30
- biscuits : fournis par Éric, thé apporté par Jean-Marie.
- Photos apposées par Françoise sur le panneau réalisé par Héléna (à l'occasion du concert du 28 mai).

## Témoignage d'Éric à propos de ses passages sur les camps

Éric passe régulièrement depuis 2 ans 1/2 avec son camion et son four à pain sur ou à proximité des camps de réfugiés.

Il rapporte des constats durs de la vie dans les camps :

- situation de dépendance et de détresse
- interaction humaines biaisées entre « aidants » et « aidés »
- des organisations de camps qui changent très rapidement, avec une influence non négligeable des mafias de passeurs

Ses expériences les plus enrichissantes pour tous ont eu lieu lorsqu'il a pu rassembler les populations locales et exilées autour d'activités communes (pizza, crêpes, installation de four de boulangerie).

Les camps les plus connus sont à Calais et à Dunkerque (Grande Synthe) ; il existe d'autres camps plus petits et qui ont aussi besoin de soutien (Norrent-Forges par exemple).

L'échange et la sensibilisation chez nous, à Plouër, sont également à ses yeux une contribution clef dans l'action solidaire à l'égard des exilés.

## Organisation d'une rencontre sur Plouër

Nous souhaitons mettre notre prochaine rencontre sous la forme d'un temps convivial d'échange et de rencontre, auquel nous inviterons les collectifs voisins et autres groupes :

- confection commune et vente à prix libre de pizzas
- vente de pain
- dîner partagé
- témoignage d'une personne ou d'un groupe
  - idée : l'association « Tous pour la Syrie », rencontrée par Jean-Marie Paul

## Liens

Éric nous a donné quelques liens pour nous informer et nous tenir informés :

- [Blog « Passeurs d'hospitalité »](#)
- [Blog \(anglais\) "Calais Migrant Solidarity"](#)
- Film (attention, dur) [« Voyage en Barbarie »](#)
- Film « Nulle part en France »
- Association [Utopia 56](#)
- Association [« Le Réveil Voyageur »](#)
- Association [« L'auberge des migrants »](#)
- Livre « Les Érythréens »
- Livre « Bienvenue à Calais » (Actes Sud) (d'ailleurs, une idée : partager des livres et des lectures de livres : l'un achète un livre, le lit, le partage, et emprunte le livre d'un autre qui en a fait autant. À bon entendeur (lecteur ;) ) !

Certains de ces liens pourraient être ajoutés sur le flyer.

Ajoutons, pour terminer :

- Blog "[Des nouvelles de la jungle](#)" hébergé par Le Monde
- [Une excellente conférence organisée](#) par Mediapart le 26 mai dernier

CR rédigé par Françoise Gicquel, Nathalie Kerneur et Jean-Marie Clément

Page internet : <http://plouerrerfugies.free.fr>

Page Facebook publique : "Collectif plouërais pour l'accueil de réfugiés"

Courriel du collectif : [plouerrerfugies@laposte.net](mailto:plouerrerfugies@laposte.net)